
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e A.A.G.G.

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 2 del 12 febbraio 2015

L’anno 2015, il giorno 12 del mese di febbraio alle ore 16,15, regolarmente convocata con lettera d’invito
della Presidente Francesca Betto, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente P
BIANZALE Manuel V.Presidente A SCHIAVO Simone Componente P
LUCIANI Alain Capogruppo P FASOLO Stefano Componente P
FAVERO Davide Capogruppo P RUSSO Riccardo Componente Ag*
FORESTA Antonio Capogruppo P PASQUALETO Carlo Componente P
CRUCIATO Roberto Capogruppo P PIETROGRANDE Federica Componente P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P SAIA Fernanda Componente P
FIORE Francesco Capogruppo P ROSSI Ivo Componente A
SILVA Jacopo Capogruppo A MICALIZZI Andrea Componente A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P DALLA BARBA Beatrice Componente A
BERNO Gianni Componente A SODERO Vera Consigliere P*

* RUSSO delega SODERO

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- il Vice Sindaco e Assessore alle Politiche Giovanili e Commercio Dr.ssa Eleonora Mosco;
- il Capo Settore Commercio e Attività Economiche Dr. Fernando Schiavon.

E’ inoltre presente: il Presidente del Mercato all’ingrosso dei prodotti agroalimentari di Padova (MAAP) Dr.
Fausto Dorio.

E’ altresì presente: l’uditore Ermete Danieli.

Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio.

Alle ore 16,15 la Presidente Francesca Betto, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2015/0050 del 03/02/2015 avente ad

oggetto: “Modifiche al Regolamento del mercato all’ingrosso dei prodotti agroalimentari (MAAP)”;
2. Varie ed eventuali.

Betto Saluta i presenti e introduce l’argomento posto all’ordine del giorno. Afferma che la richiesta
di modifica del Regolamento, come si evince dal testo stesso della proposta di
deliberazione della Giunta Comunale, è pervenuta da parte di tutti i componenti del
Consiglio di Amministrazione del mercato all’ingrosso dei prodotti agroalimentari (MAAP).
Ringrazia per la presenza il Presidente del MAAP Dr. Fausto Dorio, il Vice Sindaco Dr.ssa
Mosco ed il Capo Settore Commercio Dr. Schiavon, intervenuti appunto per illustrare alla
commissione le modifiche al Regolamento.
Lascia la parola al Vice Sindaco ed Assessore al Commercio Dr.ssa Mosco.

Mosco Saluta i presenti e ringrazia per la presenza il Presidente del MAAP Dr. Dorio.
Afferma che le modifiche al Regolamento sono principalmente di tipo tecnico in quanto
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hanno come finalità quella di fissare compiti e funzioni del Consiglio di Amministrazione e
della Direzione (soprattutto in ambito alle attività di controllo), prevedere l’obbligo di
attestazione della regolarità contributiva per gli operatori del mercato, allineare le norme alla
realtà commerciale odierna, realizzare un attento controllo della Polizia Municipale
all’interno del mercato ed adeguare la parte sanzionatoria.
Spiega che questi sono in sintesi le modifiche apportate al Regolamento. Lascia la parola al
Presidente del MAAP Dr. Dorio per una maggiore illustrazione e spiegazione.

Dorio Ringrazia il Vice Sindaco della premessa e ribadisce che quelli appena esposti sono in
sintesi le modifiche apportate.
Afferma che il regolamento attuale è in vigore dal 2001 e che quindi era necessario
provvedere ad integrarlo e modificarlo sulla base dell’odierna realtà: questo sarà il primo
passo per un riordino del mercato cui seguiranno sicuramente altri documenti come ad
esempio un regolamento per gli accessi. Precisa che tali modiche del regolamento sono
state condivise con gli operatori del mercato e con tutte le rappresentanze del mercato,
come comprovato dagli allegati alla proposta di deliberazione all’ordine del giorno.
Alle ore 16,20 entra il consigliere Foresta

Dorio Afferma che l’attuale regolamento prevede già la vigilanza ed il controllo all’interno del
mercato della Polizia Municipale, ma che negli ultimi anni si erano poco operati e che le
sanzioni previste erano ancora espresse in lire. Si è quindi provveduto a “rinforzare” il
concetto che gli aspetti della vigilizia e del controllo del rispetto delle norme e
dell’applicazione delle sanzioni sono attribuite alla Polizia Municipale, ferme restando che la
sicurezza e l’ordine pubblico nel mercato sono assicurate dai competenti organi di polizia.
Spiega che sono state previste e fissate le sanzioni amministrative pecuniarie a carico dei
trasgressori per le violazioni alle norme del regolamento: sono state indicate cifre in euro
ben precise.
Afferma che ad oggi la Legge non prevede l’obbligatorietà per gli operatori del mercato
della presentazione dell’attestazione della regolarità contributiva, ma prevede la possibilità
di regolamentarla: al fine di un maggior controllo ed una maggiore gestione della forza
lavoro all’interno del mercato si è deciso di inserire tale obbligo all’interno del regolamento.

Altavilla Concorda con la necessità di apportare delle modifiche al regolamento in vigore visto che
l’entrata in vigore risale a parecchi anni fa.
Chiede se e quali sono le modifiche apportate che prevedano dei miglioramenti dal punto di
vista igienico.

Dorio Precisa che la competenza igienico- sanitaria è dell’Unità Socio-Sanitaria Locale (ULSS)
che rappresenta una parte integrante del mercato.
Afferma che dopo alcuni eventi passati negativi si è reso necessario implementare il
controllo sui funghi freschi: è stato infatti previsto un ulteriore controllo rispetto ai due che
già sono effettuati.
Alle ore 16,25 entra il consigliere Fiore

Betto Chiede delucidazione sull’art 16 del nuovo regolamento (ex art 15): in particolar modo
chiede come mai si rende necessario dover introdurre un articolo che definisca chi sono i
venditori.

Dorio Spiega che all’interno del mercato esiste un’apposita area di vendita dedicata ai produttori:
spesso succedeva che invece dei venditori occupassero tali spazi. Afferma che i produttori
normalmente sono sempre gli stessi, che hanno un’apposita concessione per il posteggio e
quindi tramite questa identificazione possono essere monitorati in quanto le due categorie
(venditori e produttori) sono diversificati in base alla quantità di prodotti ortofrutticoli che
possono introdurre giornalmente nel mercato.

Pellizzari Chiede chi è definito “produttore” e qual è iter per diventare “produttore” all’interno del
MAAP.

Dorio Spiega che i produttori sono iscritti in appositi albi o sono associazioni dei produttori
costituite a norma di legge e di regolamento; questi presentano richiesta alla direzione del
MAAP correlata dei documenti necessari. La richiesta è poi controllata dalla direzione e se
c’è spazio disponibile accolta. Spesso accade che siano i singoli produttori e le associazioni
dei produttori che si accordano tra loro per i turn over dei posteggi.
Alle ore 16,35 entrano i consiglieri Zampieri e Pasqualetto.

Betto Riferendosi all’inserimento dell’ultimo paragrafo del nuovo art. 17 del regolamento, chiede
se precedentemente non era stabilito un orario di ingresso per i consumatori al dettaglio.

Dorio Risponde che i compratori al dettaglio posso entrare per fare acquisti dalle ore 7,00 del
mattino: tale accesso limitato ad un certo orario esisteva già e pertanto tale paragrafo vuole
“rafforzare” tale situazione. Spiega che il mercato apre a mezzanotte e chiude alle ore 8,30
del mattino successivo precisando che da mezzanotte alle ore 3,00 entrano i camion per
scaricare, dalle 3,00 in poi inizia la commercializzazione prima la vendita ai grossisti e dalle
ore 7,00 anche al dettaglio. Precisa che tuttavia l’acquirente al dettaglio all’interno del
mercato può acquistare minimo una cassetta di prodotto ortofrutticolo, ossia non può
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scegliere di comprare un chilogrammo di merce.
Alle ore 16,37 entrano i consiglieri Cruciato e Saia.

Foresta Chiede delucidazioni in merito all’art 11 del nuovo regolamento relativo al facchinaggio.
Dorio Afferma che le operazioni di facchinaggio possono essere svolte dall’Ente Gestore

direttamente o date in concessione ad una cooperativa. Precisa infatti che chi svolge tale
attività dev’essere personale qualificato ed idoneo a svolgere tale mansione e che la
Direzione può effettuare un controllo richiedendo a tale personale se è in regola con la
propria posizione assicurativa e contributiva. È infatti necessario che ci siano delle regole a
tal proposito e che non ci siano lavoratori “irregolari” questo a fronte soprattutto della
sicurezza.

Luciani A fronte di quanto appena esposto dal Dr. Dorio afferma che non ci potranno più essere
lavoratori che svolgono attività di facchinaggio occasionalmente anche solo per poche ore
nell’arco di una nottata.

Dorio Ribadisce che il lavoro di facchinaggio occasionale e deciso dal lavoratore non sarà più
possibile: chi vuole svolgere tale attività dovrà essere assunto anche temporaneamente
dalle cooperative altrimenti è punibile dalla Legge. Tutto ciò è regolamentato per
salvaguardare la sicurezza di tutti.

Schiavo Chiede delucidazioni in merito all’art 8 del nuovo regolamento quando si indica che i servizi
di vigilanza di competenza della Polizia Municipale avvengano in collaborazione con il
Direttore.

Dorio Spiega che la collaborazione del Direttore consiste nel rendere edotto il Comando della
Polizia Municipale quando vede situazioni non in regola perché possa intervenire per fare
rispettare il regolamento.

Foresta Ritiene che questo paragrafo debba essere modificato in tal modo: “Le direttive per
l’attuazione dei servizi di vigilanza di cui al presente regolamento sono di competenza del
Comando della Polizia Municipale e in collaborazione con il Direttore”. Afferma che il
paragrafo così com’è indicato attualmente comporta che la Polizia Municipale possa vigilare
solo con la collaborazione del Direttore, invece aggiungendo una “e” prima del termine “in
collaborazione” lascia pieno arbitrio alla Polizia Municipale di svolgere i propri servizi di
vigilanza.
A Suo avviso sembra che per la vigilanza dell’ordine all’interno del mercato sia
fondamentale la collaborazione con il Direttore.

Dorio Risponde che la collaborazione non è vincolante, ossia la Polizia Municipale non interviene
perché è il Direttore a decidere. Spiega che il termine appunto “collaborazione” implica che
tra Ente Gestore e Polizia Municipale possano operare assieme per fare rispettare le
norme: rappresenta quindi un elemento aggiuntivo.
Precisa inoltre che tale articolo riguarda il rispetto del suddetto regolamento e che il rispetto
dell’ordine pubblico all’interno del mercato è di competenza di tutte le forze delle ordine
perché stabilito dalle Leggi.

Foresta Chiede qual è la quota di partecipazione del Comune di Padova nel MAAP e se tutti i
possessori di quota sono d’accordo con il nuovo regolamento.

Dorio Risponde che il Comune di Padova possiede il 48% delle quote e che il regolamento è stato
redatto in comune accordo da parte di tutti i possessori di quota, sentiti anche i pareri e le
proposte dei grossisti all’interno di apposite commissioni convocate.

Betto Chiede se ci sono altri interventi in merito alla deliberazione all’ordine del giorno.
Visto che non ci sono più richieste e vista la presenza del Vice Sindaco, chiede a
quest’ultima una breve panoramica sugli eventi organizzati nel Comune relativamente al
carnevale (da considerare come secondo punto all’ordine del giorno “varie ed eventuali”).
Alle ore 17,05 esce il Presidente del MAAP Dr. Dorio.

Mosco Afferma che l’organizzazione del carnevale a Padova è avvenuta a seguito di incontri tra le
associazioni di categoria ed il Settore Commercio.
Afferma che gli elementi più rilevanti saranno i seguenti:
• dopo il successo nel periodo natalizio si ripropone in Piazza Eremitani il lunapark e sarà

allestita una zona carnevalesca in cui saranno presenti quattro casette dove verranno
somministrati galani e frittelle e prodotti tipici;

• il ritorno a Padova dei carri il giorno sabato 14 febbraio dalle ore 16,30 percorreranno
tutte le vie del centro fino a giungere in Prato della Valle verso le ore 21,00. Ci sarà poi
la premiazione del carro più bello e verso le 22,30 circa ci sarà sempre in Prato della
Valle uno spettacolo di fontane danzanti;

• “lo sbaracco” dal 13 al 17 febbraio ossia la possibilità per tutti i negozianti di decidere
con quale percentuale di saldo porre in vendita i propri avanzi di magazzino.

Pietrogrande Chiede se lo spettacolo dei carri si terrà lo stesso anche se pioverà.
Mosco Afferma che nel caso il tempo non lo permettesse lo spettacolo slitterà al giorno successivo,

ma questo potrebbe comportare anche la non presenza di tutti i partecipanti per impegni
assunti in precedenza.
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Alle ore 17,10 esce la consigliera Saia.
Mosco Fa presente che in questi giorni ci saranno delle agevolazioni nelle tariffe dei parcheggi e

dei trasporti (oltre al potenziamento di quest’ultimi): ad esempio i parcheggi dopo la
seconda ora di permanenza costerranno sempre tre euro, il biglietto singolo del trasporto
pubblico dalle ore 14,00 avrà validità di 4 ore anziché 75 minuti e quello famiglia avrà una
durata di 6 ore.
Afferma che sono state emanate anche delle ordinanze per permettere un prolungamento
della chiusura dei locali.
Ricorda un altro grande evento in programma che è il gran ballo in Piazza dei Signori che si
terrà nella serata di domenica 15 febbraio.

Luciani Chiede se i negozi che partecipano allo “sbaracco” hanno avuto delle autorizzazioni
particolari.

Mosco Spiega che l’associazione che ha vinto la gara per l’organizzazione ha fatto una
ricognizione presso tutti i negozi e quelli che hanno espresso la volontà di aderire
all’iniziativa esporranno nelle loro vetrine un cartello/adesivo.
Fa presente infine che tutte le informazioni inerenti al carnevale, allo sbaracco ed a tutti gli
eventi organizzati fino al giorno 17 febbraio oltre ad eventuali convenzioni con alberghi sono
inserite nel sito.

Betto Alle ore 17,20 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
partecipanti e chiude la seduta.

La Presidente della II Commissione
Francesca Betto

La segretaria verbalizzante
         Stefania Grigio


